

Regional
Litoral
Norte

Artigas
Salto
Paysandú



Plan Operativo 2007

Sobre el final de 2006 el Plan Agropecuario realizó, como todos los años, el Plan Operativo Anual para 2007. Ello implica la revisión permanente y continua de las realidades del sector agropecuario, como también de las señales que se emiten desde el mercado, el Estado, las políticas, etc., que definen el marco externo en el cual se mueven las empresas agropecuarias.

Las novedades que operan en la actualidad son en forma resumida una escasez del recurso tierra, altos valores de venta y arrendamientos, buenos precios para la mayoría de los productos primarios ganaderos (especialmente carne y granos) e importante demanda por faena vacuna. Estas circunstancias generan un ambiente favorable para una expansión del sector ganadero, que deberá ocurrir en base a un proceso de intensificación productiva, ya iniciado. Las temáticas demandadas por los productores, van en esta dirección y definen los temas que deberán ser abordados desde el Plan Agropecuario. El objetivo de la institución es producir información de interés y hacerla llegar a todos los involucrados en el sector agropecuario, con particular énfasis en los pequeños y medianos productores. Se acentúa un estilo de trabajo que promueve la colaboración y la participación de todos, especialmente de las organizaciones de productores.

Tomando en cuenta estos grandes lineamientos institucionales, es que se planificó la propuesta de trabajo de esta regional cuya geografía de acción abarca los departamentos de Artigas, Salto y Paysandú.

Ciclo de Perspectivas para el 2007

Como todos los años se realizan actividades orientadas a brindar información en temas de relevancia, analizando la realidad actual y las expectativas futuras. El objetivo es que los productores puedan disponer de información presentada por personas especializadas que permita mejorar la toma de decisiones en las empresas.

Capacitación

La Regional Litoral Norte, viene llevando adelante diferentes proyectos de capacitación con distintos objetivos y estrategias.

En Paso Farías, en el departamento de Artigas, seguirá funcionando con mayor nivel de desarrollo el Centro de Capacitación Martín Fernando Martincorena. Esta propuesta está dirigida al personal rural y pequeños productores, cuya oferta consta de cursos para encargados rurales, inseminación en vacunos y lanares y doma racional de yeguarizos.

El Plan Agropecuario viene ejecutando y lo seguirá haciendo durante todo el 2007, el proyecto de Capacitación a Distancia en Colonia Lavalleja (departamento de Salto), en coordinación con la Sociedad de Fomento y la Junta Local del lugar. Éste se orienta al manejo de las nuevas Tecnologías de la Información y la Comunicación (TICs) por parte de trabajadores, productores y técnicos que viven en el medio rural. El manejo de las TICs a través de Internet es un tema central para el Plan Agropecuario. La falta de conocimiento en esta materia operará a corto plazo como un factor de marginación, afectando la competitividad de las empresas. Este proyecto opera como piloto, previéndose que de alcanzar el resultado esperado y un financiamiento adicional, pueda aplicarse en otras zonas de la regional en los próximos años.

Por otra parte continuarán los cursos de Instalación y Utilización de Alambrados Eléctricos en el Este de los departamentos de Artigas y Salto, trabajo que se viene realizando en el marco del Prodenor (Mevir-Unión Europea), en base a un cursillo realizado a nivel de campo de un día de duración.

Participación en Proyectos y Cooperación Interinstitucional

Un punto central en la forma de operar del Plan Agropecuario, es la articulación con toda la institucionalidad vinculada al sector.

En este punto se ubica la participación en un proyecto FPTA (INIA) orientado al desarrollo y validación de una metodología de estimación de biomasa del campo natural por medios satelitales. Este proyecto es de gran importancia debido a que en un futuro puede contribuir a la mejora en el manejo de pasturas, potreros, ganado y en la gestión empresarial.

Se participa activamente apoyando al MGAP en el marco del Proyecto de Producción Responsable tanto en forma global como en los comités departamentales del subproyecto "Aguadas para el ganado". También se mantiene permanente contacto con las intendencias municipales, como agentes de desarrollo local en variados temas y con las Estaciones Experimentales de la Facultad de Agronomía (EEMAC en Paysandú y EEFAS en Salto).

Proyecto Integrando Conocimientos (PIC)

Este proyecto es de suma importancia para el Plan Agropecuario debido a que pone el foco de atención en "las empresas y su gente". Dentro del PIC, la Regional Litoral Norte se encuentra monitoreando ocho empresas ganaderas y en este momento estamos en la etapa de anexar seis establecimientos más. En 2007 se estructurará el monitoreo de pasturas naturales y sanitario de las recrias de manera de elaborar parámetros que colaboren con la mejora en el manejo, tanto de las pasturas como de los ganados. También se ubica dentro de este trabajo el monitoreo económico que viene desarrollando la institución desde

Foto: Plan Agropecuario



hace seis años, a través del cual se recaban datos de empresas reales que permiten analizar el desempeño.

Apoyo a grupos de productores

Desde hace varios años la Regional acompaña a productores en la formación de grupos, entendiendo que se trata de una herramienta relevante para el desarrollo de las empresas. La idea es poder orientar a los productores en las etapas de formación de los grupos y brindar seguimiento hasta encontrar el momento y el técnico privado adecuado para su continuidad.

Capacitación interna

Es política de la institución capacitar a su personal de forma de mantenerlo actualizado en diferentes temas y fomentar el perfil de cada profesional. En la actualidad técnicos de la regional están haciendo especializaciones en las áreas de Manejo de Pastizales y en Agronegocios. Por otro lado, se participa permanentemente de diferentes actividades de actualización técnica que

se realizan durante el año (seminarios, foros, talleres, charlas, cursos, etc).

Imprevistos

Aproximadamente el 10% del tiempo técnico se destina a este punto, para cubrir ciertas situaciones que surgen de forma inesperada. Tal fue el caso de la sequía del año 2006, donde se realizaron más de 25 actividades en los meses de otoño en diferentes localidades de la regional. También se organizaron encuentros que abordaron la problemática del rodeo de cría en los meses de primavera.

Lo expuesto constituye una síntesis de las principales actividades que se han considerado en el Plan Operativo 2007 de la Regional Litoral Norte.

Regional Litoral Norte

Oficina en Salto
Dir.: Amorim N° 55
Tel.: 073 35397
litoralnorte@planagropecuario.org.uy